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平成２９年村上市議会第２回定例会（６月）

質問順 １

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（ ６番） 渡 辺 昌

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 学校統合について

２ 山間過疎地域の支援

について

３ 芸術・文化の振興策に

ついて

「村上市立小・中学校望ましい教育環境整備計画

方針」により、対象校15校の平成31年及び32年４月

の統合に向けて準備が進められています。現在はそ

れぞれの学校に統合推進委員会が設置され、統合へ

の具体的な協議検討が行われています。

そのような中で、教室の増設や給食調理場の移転

などをはじめ、学校によっては統合に向けての大き

な課題があるようです。統合までに解決しなければ

ならない課題と、それらへの対応や対策がどのよう

になっているのか伺います。

昨年、会派の視察で富山県南砺市の移住定住施策

を調査してきました。

南砺市では、山間過疎地域の振興を推進し市域の

一体的な発展を図ることを目的に、「南砺市山間過

疎地域振興条例」を制定し、山間地域の活性化、住

民福祉の向上及び地域格差の是正に取り組んでいま

す。また、定住人口の増加を図るための奨励金制度

等において、同条例で定める地域に居住する場合に

奨励金を1.5もしくは２倍として、山間過疎地域への

移住定住を図っています。

広大な面積を持つ本市において、山間地域の集落

の現状は南砺市と同様であり、今後、山間過疎地域

に絞った振興策や支援策が必要ではないでしょう

か。市長の考えを伺います。

① 今年度から始まった第２次村上市総合計画にお

いて、芸術・文化の振興に関する施策が甚だ少な

いように感じますが、芸術・文化の振興における

教 育 長

市 長

教 育 長
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行政の役割についてどのように考えますか。

② 市展のさらなる充実など美術振興を図るための

新潟県美術展覧会（県展）の巡回展招致や、既存

施設の改修による美術作品の展示にふさわしい施

設の整備が必要と考えますが、市では何らかの計

画を持っていますか。

③ 市民の文芸活動の発表の場として「文芸むらか

み」が刊行されています。今年度は第８号となり

ますが、発行部数が大幅に減少されます。作品応

募数も減少傾向にあり、現状についてどのように

認識されていますか。

［メ モ］
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平成２９年村上市議会第２回定例会（６月）

質問順 ２

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（ ８番） 板 垣 千代子

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

1 減少を続ける消防団員

について

２ ＡＥＤの普及につい

て

現在の消防団員定数は2,422人、実員は2,205人、

充足率は91％、217名の団員が不足しています。

毎年の団員集めに大変苦労をしているとの御相談

を受けました。

現在、幼年消防クラブが、村上幼稚園で昭和63年

から続けられているとのことで、とても素晴らしい

取組だと思います。活動内容は、正しい火の取扱い

の紙芝居や16ミリ映画、消防フェスティバルの際の

絵の展示、鼓笛隊活動と聞いております。今年も年

長組の園児40名が６月28日に入団されると聞いてい

ます。村上幼稚園では、教育活動の一部に組み入れ

て、①正しい火の取扱い、②消防の仕事に対する理

解、③地域における防火思想の普及について活動し

ているとのことです。

このように、消防団員の確保には、幼少期からの

防火の取組が効果的であると考えますが、消防団員

の確保についてどのように取り組まれるお考えか伺

います。

前市長から、これ以上ＡＥＤを取り付ける場所は

ないと言っていただくほどＡＥＤの普及に取り組ん

でいただきました。その後、市民の皆様よりもっと

使いやすい方法をとのことで、コンビニエンススト

ア等への設置や貸出しをさせていただきたいと一般

質問をさせていただきました。

今回は、ある集落の区長様より、集落の公民館等

にＡＥＤを設置することについて御相談を受けまし

た。この集落では、自主防災組織についても立ち上

げ、防災士の講義も受けているということです。区

市 長

市 長
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民の命を守るために積極的に活動している集落で

す。

希望する町内・集落へのＡＥＤ設置について、市

長のお考えを伺います。

［メ モ］
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平成２９年村上市議会第２回定例会（６月）

質問順 ３

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（ １番） 小 杉 武 仁

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 仕事と家庭の両立支

援（ワークライフバラン

ス）について

２ 伝統的工芸品の使用

拡大について

３ スポーツ施設の充実

とジュニア選手育成に

ついて

少子高齢化の進展や女性の就業の増加に伴い、こ

れまでの働き方の見直しに向けた機運が広まる中、

国においても、働き方改革が進められているところ

でありますが、本市においても、仕事と家庭の両立

支援に対する、働き方改革に向けた施策を進めるべ

きと考えます。

育児や介護など、様々な事情を有する市民の声を

伺い、ワークライフバランスの充実に向けた職場環

境の整備を行うことが急務であると感じています。

最大の課題は、子育てや介護をしながら勤めなけれ

ばならない現状であり、共働き世帯の状況を捉えた

職場環境づくりに取り組むべきと考えますが、市長

のお考えを伺います。

本市の伝統的工芸品である村上木彫堆朱や羽越し

な布は多くの方々に高く評価されてきました。

伝統ある経緯を踏まえると、伝統文化を地域の財

産と捉え、人から人へ今後も伝えていくことが大切

だと理解しています。

そこで、利用促進及び観光地としての魅力向上を

図る観点から、市内において営業する宿泊業、飲食

業、菓子製造業、村上茶販売店などの事業所に理解

を得て、本市の伝統的工芸品の使用拡大に向けて取

り組むべきと考えますが、市長のお考えを伺います。

平野歩夢選手が銀メダリストとなり、日本全国に

勇気と感動を与えてくれたソチ冬季オリンピックか

ら早いもので３年が過ぎ、いよいよ来年の２月には

韓国の平昌冬季オリンピック・パラリンピック競技

市 長

市 長

市 長

教 育 長
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大会が開催されます。世界ランキング１位に何度も

輝いた平野選手の活躍が期待されるところでありま

すが、念願の金メダルを手に村上市へ凱旋してくれ

ることを願っております。

そうした中、本市においても小学生・中学生・高

校生が様々なスポーツ分野で活躍されていると耳に

して、実際に視察させていただきました。

世界への挑戦を視野に入れて頑張っている子ども

たちの姿を目の当たりにし、これからの未来を担う

青少年世代が更に活躍できるよう、スポーツ施設の

機能の充実と、ジュニア選手育成に取り組むべきと

考えますが、市長のお考えを伺います。

［メ モ］
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平成２９年村上市議会第２回定例会（６月）

質問順 ４

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（２４番） 山 田 勉

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 上海府地区及び下海

府地区の海岸浸食対策

について

２ 村上総合病院の跡地

利用について

３ スポーツ振興車の利

用促進について

羽越水害発生から50年を迎え、先月27日、国県等

関係機関や消防団など約2,500人が参加し、羽越水害

の記憶と水防体制の強化を目的とした総合水防演習

が行われました。

一方、上海府地区及び下海府地区では、越波や海

岸浸食への対応がなかなか進まず、このような状態

では大きな津波が襲来したら大変なことになると思

います。離岸堤の整備等根本的な対策を早急に実施

してほしいと思いますが、今後の対応について伺い

ます。

村上総合病院の移転新築につきましては、平成32

年10月開院に向けて厚生連において動き出している

ところとは思いますが、その後の跡地利用について

は、村上駅周辺まちづくりプランにおいて計画され

ているところです。

その施策概要としては、「市民交流促進地区とし

て病院移転跡地の都市機能増進施設整備」としてお

り、整備に際しては、道路を挟んで隣接する旧ジャ

スコ跡地との一体的活用を図ることが望ましいとの

取組方針としておりますが、具体的な跡地利用につ

いて、市長のお考えを伺います。

① スポーツ振興車は市内各地区のスポーツ団体の

皆様に利用されているところではありますが、利

用者が少なくなっているように見受けられます。

昨年度の利用状況を地区ごとに教えてください。

② 各地区のスポーツ振興車を管理している団体か

ら、その管理経費の負担が大変だとの声が聞こえ

市 長

市 長

教 育 長
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てきます。それらの維持管理経費についても補助

を拡大し、支援する必要があると思いますが、教

育長のお考えを伺います。

［メ モ］
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平成２９年村上市議会第２回定例会（６月）

質問順 ５

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（１０番） 本 間 清 人

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ ごみの収集運搬につ

いて

２ 指定管理者制度につ

いて

３ 新潟リハビリテーシ

ョン大学について

村上地区での燃やすごみの収集は、６月から９月

までが月、水、金曜日の週３回で、10月から５月ま

でが月、金曜日の週２回です。また、プラスチック

製容器包装が月２回、新聞と雑がみは月１回、びん・

缶と燃やさないごみ及びペットボトルは２か月に１

回です。収集日や収集方法等については地区ごとに

違うと思いますが、以下について伺います。

① 収集回数などはどのようにして決めています

か。

② 地区により収集方法の違いはありますか。

③ 住民からは、収集に関しての意見や要望などは

ありますか。

④ ごみステーションなどの設置や世帯数などの決

まりがありますか。

① 去る４月18日に行われた第１回臨時会では、笹

川流れ夕日会館の指定管理者を提訴する議案が可

決されましたが、その後の経過を聞かせてくださ

い。

② 指定管理者制度について、村上市はこのままこ

の制度を活用するのか、見直しをするところがあ

るのか聞かせてください。

① 神林地区にある、新潟リハビリテーション大学

に運動場用地として貸している市有地は、どのよ

うに活用されているのか聞かせてください。

② 新潟リハビリテーション大学に対して、村上市

の今後の協力体制についてお聞かせください。

市 長

市 長

市 長
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［メ モ］
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平成２９年村上市議会第２回定例会（６月）

質問順 ６

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（ ２番） 河 村 幸 雄

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 国外へ向けての観光

振興施策について

２ 観光施設の整備につ

いて

政府は、観光を成長戦略の柱の一つに見据え、平

成29年度の観光庁関係予算を過去最大の約256億円

と計上し、平成32年の訪日外国人旅行者数の目標を

4,000万人と掲げました。平成28年の日本に訪れた外

国人旅行者数は、推計で2,000万人を突破しました。

村上市でも訪日外国人旅行者の観光案内・施設見

学や買い物の利便性の向上を図るとのことですが、

以下について市長のお考えをお伺いいたします。

① 訪日外国人旅行者の増加対策を市長はどのよう

にお考えですか。

② 今後、海外への観光と物産の発信について、市

長のお考えをお伺いいたします。

③ 村上市が海外に地域の魅力を発信しようと、欧

米圏向け日本観光情報サイト「ヴォヤポン」との

連携を始めました。その成果をお伺いいたします。

豊かな自然景観や農林水産物、温泉、伝統的工芸

品といった誇るべき地域資源に恵まれた村上市。こ

れらを更に磨き上げ連携させることにより観光振興

を図るとともに、観光資源を連携するための統合施

策が大切であると考えます。このことを踏まえ、観

光施設の改革振興策について、以下のとおり市長の

お考えをお伺いいたします。

① 日本で最初の鮭の博物館であるイヨボヤ会館

は、今年で開館30周年を迎えます。近年、入館者

数も減少している中、展示物のマンネリ、破損が

見られることから、展示内容の刷新が必要である

と思います。施設の整備、リニューアルの考えは

ないのか、市長のお考えをお伺いいたします。

市 長

市 長
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３ 村上市制10周年につ

いて

② 100年近い歴史を誇る「六斎市」。最盛期には500

軒を超えたとのことですが、現在は70軒近くとな

っています。六斎市の賑わいづくり、観光と連動

する振興策について、市長のお考えをお伺いいた

します。

③ 観光の拠点である瀬波温泉。周辺の施設、憩い

の場となる森林、海浜公園が点在していますが、

公衆トイレ等の整備、維持管理、改修、交通体制

等について、市長のお考えをお伺いいたします。

第２次村上市総合計画において、本市が目指す将

来像として掲げた「やさしさと輝きに満ちた 笑顔の

まち村上」。10年後、20年後もここで暮らすことに誇

りを持ち、夢や希望の持てる村上でありたいと思い

ます。そこで、村上市制10周年記念事業として、以

下のとおり提案いたしますが、市長のお考えをお伺

いいたします。

① 村上市伝統芸能祭を開催してほしいと思いま

す。市内５地区が集う郷土芸能の祭典により、各

地区が一体となった姿が大切であり、市民の皆様

のつながりを深めたいと思いますが、市長のお考

えをお伺いいたします。

② 郷土の歴史を刻む数々の文化財は、先人が残し

てくれた宝であります。村上の素晴らしさを再認

識し、誇りの持てる村上を次世代につなげていき

たいと考えます。ついては「村上市の文化財」を

発刊していただきたいと思いますが、市長のお考

えをお伺いいたします。

市 長

［メ モ］
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平成２９年村上市議会第２回定例会（６月）

質問順 ７

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（２０番） 小 林 重 平

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 地方創生（村上創生）

について

２ 未来を見据えた教育

について

３ 農業戦略について

日本は少子化、超高齢化、そして一極集中により

都市と地方の格差が広がり大きな問題になっていま

す。このままでは大切な地方が失われてしまいます。

地方が甦ることなくして日本が甦ることはないと安

倍内閣は地方創生を掲げました。地域のことは地域

を一番よく知っている市町村で総合戦略を立ててく

ださいと法律で定めました。そしてＰＤＣＡサイク

ルの実施と行政だけのプランを考えないで、「産官

学金労言」が連携して一緒に考えていただきたいと

の政府の方針であったと思います。村上市の総合戦

略を伺います。

村上創生を進めていくとき、小学生、中学生の未

来を見据えた教育が大切であると思いますが、教育

長のお考えを伺います。

日本農業は、ＴＰＰや減反の廃止など一段と厳し

い状況に置かれていると考えます。国内はもとより

県内でも産地間競争が今後進むと思われますが、村

上市の農業戦略を伺います。

市 長

教 育 長

市 長

［メ モ］
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平成２９年村上市議会第２回定例会（６月）

質問順 ８

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（１３番） 姫 路 敏

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 有害鳥獣対策につい

て

２ 村上市の産業振興に

ついて

３ ふるさと納税につい

て

最近クマがよく出没しますが、市民への危険周知

と併せて、今後の対処方法などがありましたら聞か

せてください。

① 私は村上市内の経済が停滞していると感じてい

ますが、市長はどのように感じていますか。もし

停滞していると感じているようであれば、具体的

な改善策を聞かせてください。

② 昨年来、稲作で大切なことは「売れるコメをつ

くること」「販路拡大を図ること」が必要である

と、市長及び副市長が発言しておりますが、実現

に向けての具体策を聞かせてください。

現状と今後の課題について聞かせてください。

市 長

市 長

市 長

［メ モ］
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平成２９年村上市議会第２回定例会（６月）

質問順 ９

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（１１番） 川 村 敏 晴

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 国の減反政策廃止に

伴う対応について

２ 部落差別解消推進法

施行に伴う対応につい

て

いよいよ来年、平成30年産から、国の米の生産調

整、いわゆる減反調整が廃止されることになり、国

内のコメ生産県では、盛んにそのための対策協議が

行われているようですが、本市の対応策について伺

います。

① 平成30年産以降の減反廃止を、本市及び農業再

生協議会は、どのように受け止めて、どのように

活動するのか伺います。

② この減反廃止は、本市のコメ農家にとってどの

ような影響をもたらすと考えますか。

③ 今までの減反補助金も撤廃され、減反した面積

に主食米が無計画に作付されることは、米価の不

安定化を招きかねないと考えられますが、本市と

してどのような政策を考えていますか。

昨年12月に「部落差別の解消の推進に関する法律」

いわゆる「部落差別解消法」が施行されました。

そのような中、先日、私に対して法律施行に伴う

本市の考え方と今後の取組姿勢を確認してほしいと

依頼を受けました。

そこで市長に伺います。

① この法律が制定された趣旨・意義を御理解され

ていますか。

② この法律について、市として教育し啓発してい

くつもりはありますか。

③ 市内小・中学校において、同和問題を正しく理

解するための学習に取り組んでいくつもりはあり

ますか。

④ この法律の第４条の「相談体制の充実」を図る

市 長

市 長

教 育 長
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３ スケートパークの運

営方法について

ために、庁内に人権・同和問題の担当部署を設置

する考えはありますか。

⑤ 上記の外、この法律の円滑な運用のために本市

の取る施策はありますか。

今年度予算の大きな目玉となっている「（仮称）村

上市スケートパーク建設事業」についてです。

今年度は施設の基本設計及び実施設計が主な内容

となっていると思いますが、私は３月議会の総務文

教分科会において委員外議員の立場ではありました

が、市長が出席されていたこともあり、スケートパ

ーク施設の建設後の運営の在り方について質問させ

ていただきました。

その際の答弁では、運営については検討中である

との答弁だったと記憶していますが、その際市長は、

「ソチ冬季オリンピック銀メダリストの平野歩夢選

手の聖地にふさわしい施設であり、東京オリンピッ

クやパラリンピックを目指す選手やジュニア選手の

育成を図る施設であるとともに、国内外のスケート

ボード選手が集うことにより地域活性化を図る」と

答弁されたと記憶しています。

私も、市長の示す目的や構想には賛同できると考

え、当初予算には賛成いたしました。

しかし、施設建設に向けて、まず明確に施設完成

後の運営計画が示されることは必須条件であると考

えています。

現時点でのスケートパーク施設の建設計画の進捗

具合と、完成後の施設運営計画について、明確な御

答弁をお伺いいたします。

市 長

［メ モ］
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平成２９年村上市議会第２回定例会（６月）

質問順 １０

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（１９番） 長谷川 孝

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

1 ラベンダー蜂蜜プロジ

ェクトの提案について

２ 側溝の清掃補助金の

交付について

昨年よりラベンダー蜂蜜の紹介をいただき、市内

全域を調査し、先日副市長、各関係課に報告をした

ところです。

この報告を踏まえ、市長に政策として取り組める

かお伺いします。

なお、本市には、以前に耕作した桑畑など広大な

耕作放棄地が多く見られます。

その耕作放棄地が都会から見ますと、見方によっ

ては宝の山にも感じられるとのことです。

高齢化・人口減少など悲観的な見方を払拭する意

味で、それらの資源の有効活用を考えてみてはいか

がですか。

各町内・集落が行う側溝の清掃は、高齢化が進み

業者に依頼するところが多くなってきています。

しかし、そのための財源確保が難しく、隔年で業

者に依頼するなど費用算出にも苦労していると聞い

ております。

本市において、側溝清掃補助金の交付を考えるこ

とは可能かお伺いします。

市 長

市 長

［メ モ］
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平成２９年村上市議会第２回定例会（６月）

質問順 １１

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（ ９番） 鈴 木 いせ子

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 平成30年産米以降の

農政について

２ 朝日多目的グラウン

ドの付属施設（トイレ）

の改修について

農政の大転換がいよいよ来年に迫りました。国は

米の生産調整を平成30年産米から廃止します。廃止

するということは、これまで減反に参加した生産者

は補助金が受け取れましたが、来年からはこの補助

金がなくなるということです。

新潟県は、平成30年産については、国が従来示し

てきた生産数量目標に代わる目安を各市町村に提示

する方針を決めたようですが、達成義務は課しませ

ん。現行のように農家に割り当てるかどうかは市町

村の判断に委ねるとしていますが、市の対応につい

て次のとおり伺います。

① 農家が達成義務のない県の目標をどのようにと

らえると考えますか。

② 新聞報道によると、村上市は、７月に生産目標

を示すとのことですが、どのような内容になる予

定ですか。

③ 国からの手厚い補助金のある飼料米や米粉の栽

培は進めますか。

④ 今までやってきた大豆の生産はどうなります

か。

⑤ 米の販売先のある農家は水田フル活用し、小規

模農家が犠牲になるような生産目標にはしないで

ほしいと考えますが、市長のお考えを伺います。

朝日地区内の体育施設は総合体育館のほか多目的

グラウンドがあり、野球場、グラウンドゴルフ場や

ゲートボール場を大勢の方が利用し、大会も開かれ

ています。

しかしながら、施設全体が老朽化する中、１か所

市 長

教 育 長



〔村上市議会事務局〕19

あるトイレも修理が頻繁であると聞いています。そ

こで、このトイレの整備計画について伺います。

［メ モ］
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平成２９年村上市議会第２回定例会（６月）

質問順 １２

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（１４番） 竹 内 喜代嗣

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 平成30年度から行わ

れる国保改革について

２ 国保税の徴収と減免

について

３ 農業、小規模企業・個

人業者への支援につい

て

４ 学校統廃合を見直す

提案について

① 国保の保険者は市町村のみから、都道府県と市

町村の共同運営に変わっていきます。

今回の改革が、加入者にとってどういう意味を

持つのか、何をもたらすのか伺います。

② 県に標準保険料率を上げるような試算を出さな

いよう現状維持を要請していただきたいと思いま

す。これ以上の増税は困るというのが市民の声で

す。県は、社会保障推進協議会に「市町村の実情

をよく聞く」と回答しています。市長のお考えを

伺います。

① 国税徴収法では、滞納処分の停止要件は、生活

を著しく窮迫させるおそれがあるときとしていま

す。国保税など市税徴収の実態を伺います。

② 多子世帯に対し国保税の減免規定を設けていた

だきたいと考えますが、市長のお考えを伺います。

① 農業機械等の購入に減反・転作協力で格差をつ

けた補助金制度を創設して、農業機械の更新で困

っている農家を助け、米の過剰作付けを防ぎ、地

域農業を守る制度創設の考えはないか伺います。

② 本当に困っている小規模事業者が資金繰り融資

を受けられるよう無担保無保証人の小口融資制度

を創設する考えはないか伺います。

① 今回の学校統廃合は、まち・ひと・しごと創生

総合戦略（H26.12.27閣議決定）から始まったと考

えます。文部科学省は、学校統合推進だけではな

く、コミュニティの核としての学校の性格や地理

市 長

市 長

市 長

市 長

教 育 長
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的要因、地域事情等に配慮し、特に過疎地など、

地域の実情に応じて小規模校の課題の克服を図り

つつ小規模校の存続を選択する市町村の判断も尊

重し、休校した学校を児童生徒の増加に伴い再開

する場合などにも対応し、活力ある学校づくりを

きめ細かく支援するとしています。間違いないか

伺います。

② 総務省は、小規模校経費の基準財政需要額を効

率が悪いから減額するとか、校舎改築などに補助

金や過疎債などの充当を認めないと言っているの

か伺います。

③ 少人数学級を生かし、音楽や美術などの専門教

員は、文部科学省に認めていただき、市からも助

成をして村上市に縁のある芸術家に個性豊かな世

界に羽ばたく人材を育てていただいたらいかがで

しょうか伺います。

［メ モ］
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平成２９年村上市議会第２回定例会（６月）

質問順 １３

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（２３番） 大 滝 久 志

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 蒲萄スキー場の有効

利用について

２ 有害鳥獣駆除対策に

ついて

昭和63年に第１ペアリフトが新設され、平成２年

には第２ペアリフトが完成して、蒲萄山の山頂まで

行けるようになりました。スキー場としては珍しく

山頂から海が見えるスキー場となりました。

スキー場の面積は18ｈａあまりと広いとは言えま

せんが、雄大な日本海とそこに浮かぶ粟島が一望で

き、国道７号沿線にあり、交通アクセスも良く、広

い駐車場もあります。

スキー場のゲレンデ面積17ｈａを利用して、無雪

期の有効利用として山頂を開発した公園等の計画を

したらどうでしょうか伺います。

① 有害鳥獣被害が年々多くなっています。農山漁

村では高齢化が進み、高齢者が楽しみにしている

野菜や果樹が荒らされ、楽しみを奪うばかりでな

く、やる気までなくしています。

市としていろいろと対策を講じてきましたが、

結果はどのようになっていますか。

② 電気柵はどのくらい普及しましたか。集落の区

長さんや農業委員を中心として、畑が集中すると

ころに共同で設置する等、今後の対策をどのよう

に考えていますか。

市 長

市 長

［メ モ］
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平成２９年村上市議会第２回定例会（６月）

質問順 １４

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（ ５番） 稲 葉 久美子

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 就学援助について

２ 学童保育・児童館指導

員の待遇改善について

① 前回の定例会の一般質問で、新入学児童生徒学

用品費（入学準備金）等について、今までの約２

倍、国の予算が決まれば６月議会で補正を組むと

の御答弁をいただきましたが、その後の状況につ

いて伺います。

② 昨年の９月定例会の一般質問で、援助を必要と

する時期に速やかに支給が行われるように、中学

校だけでなく小学校の新入学児童への支給につい

てのお考えを伺い、研究を進めるとの御答弁をい

ただきましたが、その後の状況について伺います。

③ クラブ活動への支援は継続検討となっていまし

たが、その後の結果はどのようになっていますか。

クラブ活動数の縮小が提起されていると聞いてい

ます。誰もがクラブ活動に参加できるように早急

にクラブ活動費の支給を開始してほしいと思いま

すが、教育長のお考えを伺います。

④ メガネ代の支給について検討していただきたい

と思います。多くの生徒がメガネを使用していま

す。壊れることもありますが、度数が変わって買

い替えも必要です。成長期では特に適切な度数の

眼鏡が必要なのではないでしょうか。教育長のお

考えを伺います。

⑤ 就学援助の適用基準・適用率はどのくらいでし

ょうか。「お金に困ったら就学援助を」と大きな声

で呼びかけて欲しいと思いますが、教育長のお考

えを伺います。

非常勤特別職（学童保育・児童館指導員）の処遇

改善について、次のとおり伺います。

教 育 長

市 長



〔村上市議会事務局〕24

３ 環境問題について

① 子どもとの安定的、継続的な関わりが重要であ

り、学童保育・児童館指導員の雇用にあたっては

長期的な安定した形態とすることが必要と考えま

すが、市長のお考えを伺います。

② 臨時職員も、非常勤職員も子育て支援で大切で

あることなどを考慮して待遇改善を望みますが、

市長のお考えを伺います。

① 観光のまち村上市を訪れた人を心から歓迎する

のであれば、足元から歓迎の意味も含めて、草ぼ

うぼうであってはならないと思います。

環境整備は時期を見ての草取りや草刈りが必要

であり、町内はきれいなのに町内から外れた歩道、

公営の施設、花壇、駐車場に対しては、隣接する

町内から要望が出ているはずです。

市としてどのような環境整備をやっているので

しょうか。現状を伺います。

② 環境の問題については、商工観光課も一緒にな

って対応してほしいと思いますが、いかがでしょ

うか。

市 長

［メ モ］
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